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『まさか』の時代を生きる

　平素は白島荘の施設運営にご協力を賜りありがと

うございます。令和3年4月より事務長を拝命しまし

た、大西正乘です。私事ではございますが、白島荘で

の勤務も8年目となり介護主任を3年、生活相談員を

4年経験させて頂きました。今までの経験を活かして

社会福祉法人としての役割をしっかり果たせるよう、

尽力してまいりたいと思います。どうぞよろしくお願い

いたします。

　さて、白島荘において現在ICT化とユニットケアの

推進に力を入れて取り組んでおります。ICT化に関し

ては、眠りスキャンの導入により寝た状態で、全職員

がご入居者の血圧や呼吸数に加え動作検知及び睡

眠状態の把握ができることで、安心で安全な夜勤業

務が行えるよう進めており、巡回の頻度に関しても見

直しを行い、ご入居者の睡眠が優先できるようになっ

てきました。また、お看取り期の方の状態の把握がご

本人の負担なく行えることで、急な体調変化に対して

も看護職員と連携を取り迅速に対応できるよう努め

ています。また、スマホ型インカム「バディコム」の導

入を11月より行っています。夜勤時においてご入居

者に何か急変があった時、夜勤者に一斉連絡をする

ことで、迅速な対応が可能となります。

　白島荘の建て替えから8年目を迎えますが白島荘

が目指す理想のユニッ

トケアにはまだ道半ば

であり、再度ユニットケアの原点に立ち戻り個別ケア

の推進を施設長を筆頭に白島荘全体で取り組んでい

きます。まずは2ユニットからケアの強化を図り、全ユ

ニットにおいて日々のかかわりの中で、食事・入浴の

時間や方法などに関しても、ご入居者の希望にでき

る限りそえるようなケア（介護）とキュア（癒し）を行う

ことで、ご入居者のたくさんの笑顔に出会えることを

願っております。

　新型コロナウイルスは、いまだ世界中の人々の生

活様式に影響を与え続けており、白島荘においても

大阪府の指導により、対面での面会は例外を除き認

められておりませんでしたが、今後、段階的に各種規

制を緩和し、対面での面会やボランティアの受け入

れ、家族会の再開をしてまいります。皆様とお会いで

きることを職員も楽しみにしております。また、ライン

によるテレビ電話での面会に関しては、面会の新しい

形として今まで通り継続してまいります。

　このまさかの時代にあっても力を合わせて難局を

乗り越えていきたいと思います。今後とも皆様方の

ご支援、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたし

ます。

特別養護老人ホーム白島荘

事務長　大西 正乘
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河原 ナツエ 様

高野 美代子 様

松井 良子 様

　敬老の日には華の家のシェフによる豪華な御膳を用意しました。皆様
美味しいと満面の笑みを浮かべて召し上がられていました。荘長からも
お祝いの言葉を頂き、皆様で乾杯しましたが、美味しそうな食事に待ち
きれずフライング気味に召し上がられる方もいらっしゃいました。

ようこそ白島荘へ

華の家近況華の家近況

　また、テラスで二十日大根や小松菜、春
菊をプランターに植えています。日課の水
やりをしながら大きくなっている様子を皆
様と確認しており、順調に育っています。収
穫した時には華の家の食卓に並べて皆様
に堪能して頂く予定です。　  担当 ： 西井

オリーブユニットの河原ナツエと
申します。お話しをするのが好き
です。大阪に住んで長いですが、
生まれの広島訛りが抜けません！
こんな私ですがこれからよろしく
お願いいたします。

ハイビスカスユニットの松井良子
です。大阪にて、３姉妹の次女と
して生まれ北摂で育ちました。
高校卒業後は仕事を頑張り、10
年程前まで働いてきました。趣味
は歌が大好きです。お部屋では
嵐のDVDも観ています。

バジルユニットの高野美代子と
申します。趣味は卓球で、小学校
の頃からしています。京都の大会
で優勝したことがあります。京都
代表の選手として全国大会にも
出場したことがあります。皆様、
先生にもよくして頂いて助かって
います。今後ともよろしくお願い
します。

カモミールユニットの森キク子と
申します。広島県出身です。結婚
後に大阪へ引っ越してきました。
甘いものが大好きです。ちょっぴ
り寂しがり屋ですので、出会った
ら声をかけてください。今後とも
よろしくお願いします。

ミントユニットの西角俊子と申し
ます。歌が大好きで五木ひろし
のファンです。歌番組を観ている
とつい踊ってしまいます。楽しい
ことが大好きなので色々なこと
をしたいです。よろしくお願いし
ます。

レモングラスユニットの片山賴子
と申します。2男1女の末っ子とし
て東京で生まれ育ちました。大学
を卒業して、2人の息子を授かり
大阪に引っ越してきました。現在
101歳で、もうすぐ102歳になり
ますが、明るく元気に過ごしてい
ます。

森 キク子 様

片山 賴子 様西角 俊子 様

新 入 居 者 紹 介
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　ご入居者の皆様、敬老の日誠におめでとう
ございます！
 9月20日の敬老の日に合わせて白島荘に
おいても敬老祝賀会を行いました。昨年に
続き、今年も新型コロナウイルスの感染拡大
防止に伴い一堂に会することなく、ユニット
単位でのお祝いをさせていただきました！！

敬老祝賀会
２０２１

　法人理事長のビデオ録画による挨拶に始まり、行事や日常
の様子をお馴染みの童謡のBGMを聞きながら、写真で振り
返りました。昼食はビールやジュースで乾杯をしてお祝い膳
を召し上がっていただきました。蓋を開けると二段に分かれて
いて、思わず「わぁー！！」と嬉しい歓声が上がっていました。
　午後からは、初めての試みとして『オンライン生中継』にて
職員有志によるソーラン節を各ユニットのテレビと結んで、
皆様にご覧いただきました。馴染みの職員が踊っている姿を見て「よかったわぁ！」と喜ばれていました。最後は
荘長が各ユニットを回りお祝いセレモニーで締めくくりました。節目に当たる方や100歳を超えるご長寿の方が

今年は10名おられ、賞状と記念品を笑顔で受け取っておられました。
　感染症予防対策を十分に行い、皆様の笑顔に包まれながら素敵な
敬老祝賀会を終えることが出来ました。なお、今年の記念品は法人
理事長よりカタログギフトが皆様に贈られました。カタログを眺めなが
ら、「何がいいかなぁー」と食べ物や衣類、装飾品や生活雑貨など思い
思いに欲しいものを選んで注文して、品物が届くのを楽しみに待って
いるところです。　　　　　　　　　　　　　　　　　担当 ： 宮島
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　夏の風物詩といえばやっぱりかき氷！！
ということでミントユニット、マリーゴー
ルドユニットでは合同でおやつレクとして
かき氷を開催いたしました！相変わらず
のコロナ禍ではありますが、ご入居者の
皆様に季節を感じていただけるよう感染
対策を講じた上で今回開催する運びとな
りました！
　皆様、「こんなに食べられへんわ～」と
話しながらもいざ目の前に来ると「おいし
いわ」「冷たいねえ」とほぼ完食されてい
ました！
　少しでも季節を感じることが出来れば
という思いから今回開催させていただき
ましたが、皆様に喜んで頂け、にこやかに
過ごして頂けてとても嬉しかったです！！

担当 ： 白井・森下

　この度、少しでも日々の生活の中に楽しみを
持っていただこうと９月４日にハイビスカスユニット
とレモングラスユニット合同でスイカ割りを企画し

ました。また、メ
ロンと金箔アイ
スクリームをおや
つで召し上がっ
ていただこうと
予定していまし
たが、新型コロナウイルス感染症対応の為、中止
になってしまいました。前日から準備を行いまし
たが実施できず、後日メロンとスイカ、金箔アイス
クリームを召し上がっていただきました。
　また、今後もユニット単位での楽しい行事を企
画し、皆様のたくさんの笑顔を見ることができれ
ばと思います。　　　　　  

担当 ： 飯田・北川

　箕面の山や街の木々が色づき始めました。暑かった夏が終わり
過ごしやすい季節になりました。
　新型コロナウイルス感染の方はまだまだ気を抜けない状況です。

緊急事態宣言は解除されましたが、気を緩めることなく感染防止に努めてまいります。
　昨年はインフルエンザの流行はありませんでしたが、今年も白島荘ではインフルエンザワクチン接種を11月より行い
ます。胸部レントゲン撮影は10月6日に行いました。
　ご家族の皆様にはまだまだ面会制限がありご不便、ご心配をおかけしております。医務科からは出来るだけ状態をお伝
えするようにしておりますが、ご家族の皆様も気になることがありましたらいつでもお気軽にお声をかけてください。
　これから寒くなってまいりますので皆様くれぐれもご自愛ください。　　　　　　　　　　　　　　　　　担当 ： 笹川

ユニット行事

 ミント・
マリーゴールド
ユニット

 レモングラス・
ハイビスカス
ユニット

医 務 科 だ よ り
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高齢者デイサービス高齢者デイサービス

　地域活動支援センターでは、健康管理
と感染症対策をしっかりと行いながら
日々の活動に取り組んでいます。新型コ
ロナウイルスの影響によりご利用者みん
なで集まっての活動が難しくなり、個々で
出来る活動に力を入れています。
　最近では、間違い探しやアイロンビー

ズ、プラ板がご利用者に人気です。その中でも、アイロンビーズに
熱心に取り組まれる方が多く、セ
ンター到着後に「今日、アイロン
ビーズやる。」「今日は〇〇作る
わ。」と声をかけて下さいます。活
動中は、皆様集中されていて職
員が「休憩しませんか』と声をか
けるほどです。
　出来上がった作品は、光明の
郷ケアセンターの外掲示板へも
展示していますのでお近くにお
越しの際はぜひご覧いただけた
らと思います。　　   担当 ： 串田

　約１年前はすれ違う人々みんながマスクをしている
光景がとても不思議な感じでしたが、今ではそれが当
たり前の状況になりましたよね。そんな中、高齢デイ
サービスではコロナ禍においても楽しんで頂けるよ

う、様々なイベント・レ
クリエーションを実施
しています。
　９月の敬老の日に職員・ご利用者全員参加
で開催した「おじゃみでホイッ！大会」は大い
に盛り上がりました。結果は…90代半ばの男
性ご利用者が優勝されました♪

　白島荘生活介護事業所「フレン
ドカラー」では、紙漉き作業、名刺作
業を中心に日々生産活動を行って
います。ここ最近は新型コロナウイ
ルスの影響なのか名刺の注文が
減っており、工賃が下がっています。打開策を考えていた所に、郵
便局から特殊詐欺防止年賀タウンの印刷のお仕事のご依頼が
ありました。現在、印刷が出来るか調整を行っています。「フレンド
カラー」でも、このような活動に参加し、少しでも地域の方々が安
心して過ごして頂けるよう取り組んでいきたいと思っています。
　作業以外にも色々なイベント等を行っています。コロナ禍とい
うこともあり、外出する機会が減っていますが、室内で出来る行事

を考え藍染めでカバンを作ったり、ビ
ンゴ大会を行ったりし、ご利用者に楽
しんで頂こうという思いで職員一同
支援を行っています。光明の郷ケア
センターにお越しの際には是非3階
にもお立ち寄り下さい。

　  担当 ： 浦松

　光明の郷相談支援センター「はくしま」では、福祉サービスの
支給決定を受けた障がいをお持ちの方やご家族などが適切に
サービスの利用が出来るよう、「サービス利用計画」を作成する
とともに、事業者や関係機関との連絡調整等を行います。また
新たにサービスを利用する際の
お手伝いや、日常生活や地域の
中での心配事について相談な
どをお受けしています。
　まずはどうぞお気軽にご連絡
ください。お待ちしております。

担当 ： 岩崎

光明の郷相談支援センター光明の郷相談支援センター

小規模多機能「ひねもす」小規模多機能「ひねもす」
　「ひねもす」では、ご利用者一人ひとりの
ニーズをしっかりヒアリングし、「訪問サー
ビス」、「通いサービス」、「泊りサービス」を
上手く組み合わせながら、その方に合った
サービスを提供させて頂いています。
　最近の新しい取り組みとしては、レクリ
エーションでフィットネスジムのアイデアを
取り入れたロコチューブ、滑車、ルームサイ
クル、リハビリボールなどを使用した運動を取り入れています。
ご利用者の皆様にも大変ご好評いただいております。
　これからも、ご利用者の皆様に喜んで頂けるサービスを提供
させていただくと共に地域の皆様からも必要とされる事業所づ
くりに努めてまいります。　　　　　　　　　　　担当 ： 徳森

生活介護生活介護

　制作活動にも引き続き力を入れています。出来上がっ
た作品は展示していますので、近くに来られた際には
ぜひ見て頂けたらと思います！
　高齢者デイサービスにおいては感染症対応を徹底し
て営業していますので、ご利用に興味のある方はお気軽
にお問い合わせ下さい。1日無料体験もできますので、
ぜひご利用下さい。　　　　　　 　　　　担当 ： 能海
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技能実習生コーナー

　10月に入り2021年も残りわずかとなりました。緊急事態宣言も明けましたが、まだまだ
気は抜けない現状です。白島荘でも引き続き感染症対応を継続していきます。

　9月には例年とは少し違った形で「敬老祝賀会」を行いご入居者の皆様に楽しんでいただきました。職員によるソーラン節の
ライブ中継という初めての試みもありましたが無事成功して敬老祝賀会を終える事が出来ました。その様子を
本誌でお伝えしています。今後もコロナ禍でも楽しめる事を考えていけたらと思います。　担当：行事・広報委員会

編 集 後 記

　箕面市東部高齢者くらしサポートです。
ここ2年間は、新型コロナウイルスの自粛で
地域の方々となかなか顔を合わせられない日々が続いていました。まだまだ
油断はできないと思っていますが、緊急事態宣言も解除となり感染者数も
減少してきた昨今、地域の活動が少しずつ活気を取り戻してきました。
　9月からは新しい職員も迎え、相談職員4人態勢が整いましたので、地域の皆
様の相談窓口としても、顔の見える関係性を継続していきたいと思っています。
　これからもどうぞよろしくお願いいたします。

　令和2年12月よりベトナムより2名の介
護技能実習生が働かれています。
　今回はゴーゴック・チューン・トゥアンさん
に様々な質問をしてみようと思います。

箕 面 市 東 部 地 域 包 括 支 援 セ ン タ ー

能海介護職員 ： 日本の生活は慣れましたか？
トゥアン ： だいぶ慣れました。生活は問題ないです。　
能海介護職員 ： 日本の好きな食べ物は何ですか？
トゥアン ： 寿司と天ぷらです。　
能海介護職員 ： 白島荘で働いての感想は？
トゥアン ： 皆さん楽しいです。
能海介護職員 ： 介護の仕事はどうですか？
トゥアン ： 大変ですけど楽しいです。　
能海介護職員：これからの決意があれば教えてください。
トゥアン ： 勉強することは本当は苦手ですが、仕事は本当に頑張ります。
能海介護職員 ： これからもよろしくお願いします。
次回は、グエン・ホアン・タンさんに質問してみます！！ 担当 ： 能海

新人＆転入職員
のご紹介

特養（ハイビスカス）
介護主任
小畑 正人

この度、10月から介護職員で採用されました、
佐々木優樹と申します。
兵庫県からの転職になりますので、右も左も
わからない所ですが、ご入居されています皆様
が、快適に楽しくお過ごし頂けますよう努めて
まいりますので、よろしくお願いいたします。

特養（ローズマリー）
介護職員

佐々木 優樹

はじめまして、8月1日より介護職員として入職
いたしました西山夏奈と申します。
介護の経験は3年ほどで、まだまだ学ぶことも多
くご迷惑をおかけすることもあるかと思います
が、ご入居者が穏やかに過ごせるよう努めてまい
りたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

特養（オリーブ）
介護職員
西山 夏奈

特養（マリーゴールド）
介護職員
田中 昌太

こんにちは。田中昌太といいます。以前は
従来型の特養で働いていました。福祉の仕
事は奥が深く、皆様の信頼、安心で成り立つ
ものだと思います。頑張っていきたいので
よろしくお願いいたします。

7月より介護職員として入職しました畠山昭
彦です。ご入居者が笑顔で楽しく生活できる
ように、一生懸命頑張ります。よろしくお願い
いたします。

特養（ジャスミン）
介護職員
畠山 昭彦

初めまして。9月から地域包括支援センター
でプランナーとしてお世話になっています立
田佳南と申します。ご利用者が地域で安心し
て生活できるように少しでもお役に立てるよ
う頑張っていきたいと思います。ご迷惑をお
かけすることもあると思いますが、どうぞよろ
しくお願いいたします。

地域包括支援センター
介護支援専門員
立田 佳南

居宅介護支援事業所
介護支援専門員
和田 英樹

この度、ご縁があって居宅介護支援事業所で
お仕事をさせて頂くことになりました和田英
樹と申します。各地放浪してきましたが、根っ
からの箕面市民です。皆様お手を煩わせるこ
ともあると思いますが、白島荘の一員として
頑張りたいと思いますので、ご指導ご鞭撻の
ほどよろしくお願い申し上げます。

特別養護老人ホーム春日丘荘から転勤して
きました、小畑正人（おばたまさと）と申し
ます。ご入居者には安心・安楽に生活を送っ
て頂き「白島荘に来てよかった」と思って頂け
るように努めて参りたいと思いますのでよろ
しくお願いします。

転　入

退　職

新　人

北中 舞子
西口 奈津美
前野 未来

　令和３年度６月～１０月の苦情件数は、ショー
トステイ1件でした。
　苦情につきましては、第三者委員が参加する
苦情解決委員会において報告し、対応内容や
改善内容について議論し、再発防止に努めて
います。

苦情内容について
令和3年度

　ショートステイご利用のご家族
より電話で「８月のショートステイ
利用後に、封筒に入れた短期入所

生活介護計画書を渡されたが、期間が５月
からのものであり、遅れているにも関わらず
付箋で署名依頼しているだけであった。ど
のような経緯でこのようなことになっている
のか。今後どのような対応をするのか、改善
を求める。」との苦情がありました。

苦情
内容

プラン開始日に書類にその日付を記
入してもらうこととしていますが、今
回は計画書の作成遅れに伴い交付

も遅れてしまい、その説明が出来ていなかった
ことが原因であると判明しました。今後は計画
書の期限日・作成日・交付日・返却日の管理を行
う書類を作成し遅滞なく交付するよう改めま
した。また、対応策を苦情申出者に説明し、了
承をいただきました。

対象事業：特別養護老人ホーム白島荘

改善
内容




